

Name: Klasse:

Ostseetourismus im Wandel der Zeit (1930er-Jahre)

Hintergrundinformation:

Für das Bürgertum Anfang des 20. Jahrhunderts war Reisen ein fester Bestandteil und ein Selbstverständnis. Die Urlaubsreise in bekannte Kur- und Seebäder der Ostseeküste diente sowohl der Erholung als auch dem Genuss. Die mondänen Badeorte waren mit ihrem Flair speziell an den Bedürfnissen des Bürgertums ausgerichtet. Man vergnügte sich, entspannte von dem Arbeitsalltag und lernte Leute mit gleichen Interessen kennen. Dieses Urlaubsprivileg, das breitere gesellschaftliche Schichten von solchen Reisen ausschloss, verstärkte sich durch die Weltwirtschaftskrise Ende der 1920er-, Anfang der 1930er-Jahre. Nur die wohlhabenden Personenkreise konnten sich einen Ostseeurlaub leisten.

(Quelle: Geographie und Schule. 188, 12/2010, S. 15 f.)

Aus dem Fotoalbum der Ur(ur)großmutter:

Sellin 1933





Sellin auf Rügen, 30.06.1933

Meine liebe Erne,
ich bin seit einer Woche in Sellin und der Abschied naht bereits. Cousine Ruth und Gatte Herr Fabrikant Neumann haben sich beim Nachmittagstee mit Herrn Reichsamtmann Denert und Fräulein Protze aus Oppeln bekannt gemacht. Wir waren viel am Strand in einem Strandkorb und haben in der Ostsee gebadet. Bei einem kleinen Bootsausflug entlang der Küste habe ich die Stubbenkammer und den Königsstuhl gesehen. Im Hafen von Sassnitz konnten wir von Ferne die Fischerflotte fotografieren. Herr Bartuk Prokurist aus Breslau logierte im gleichen Kurhotel. Der Kavalier hatte sich uns bei einem abendlichen Spaziergang über die Seebücke angeschlossen. An der Kurpromenade erfreuten wir uns anschließend an den musikalischen Darbietungen des hiesigen Orchesters. Zur Erinnerung an diese schöne Ostseereise und bei ausgelassener Stimmung ließen wir uns mit den neuen Bekannten von einem Selliner Strandphotographen ablichten.

Wenn ich wieder in der Heimat bin, werde ich unserem Herrn Papa, unserer Frau Mama und Dir liebes Schwesterlein von meinen Reiseerlebnissen berichten

Herzlich grüßt Dich, Dein Zwilling Gertrud

Fräulein
Erna Berger

Militzsch

Villa Berger



Betrachte dir die Bilder und lies aufmerksam den Text und die Postkarte.

1. Welche Informationen erhältst du über den Personenkreis, der hauptsächlich an die Ostsee reiste?
2. Welchen Vergnügungen sind die Personen in dieser Zeitepoche an der Ostsee nachgegangen?
3. Wie unterscheidet sich diese Art des Urlaubs von dem in der heutigen Zeit?